



今川 史野  
不動産学部3年

## 不動産の不思議 不動産のふしぎ

## 不動産の不思議 不動産のふしぎ

明海大学不動産学部

# 不動産の不思議

学生たちの視点と発見

第152回

## 【学生の目】

夏休みを利用して開催された海外研修に参加し、イギリスのケンブリッジ大学で不動産学を学んだ。視察のためにバスで移動する途中、面白い道路に出会った（写真）。バスのための道路だが、特定のバス以外は通れない、ガイドウェイバス専用走行路だ。タイヤが走行する部分だけ舗装し、一般車両の進入を防ぐため、コンクリートで段差を設けている。

イギリスでは道路が狭いうえに、市街地には古くからの建物が立ち並んでおり、駐車場の確保が難しい。車の排気ガスに対する環境配慮もあり、都心部から車を締め出す計画が盛んだ。手段として、公共交通を充実させ、渋滞税を徴収するなどの方策がとられる。さらに、郊外につくつた大規模な駐車場に自家用車を停めてバスに乗り換え、都心までバスで移動する、パークアンドライドが本格的に導入されている。

日本でもパークアンドライドやガイドウェイバスは、古くは旅客輸送に、最後は貨物輸送していた鉄道の線路跡地を利用して、新システムを導入し、路線を走るものを汽車からガイドウェイバス

## ガイドウェイバス

# 環境配慮で渋滞もない公共交通

もや高齢者などの交通弱者対策となる。ゆっくりとしかし、確実に人と時間を運ぶ

## 【教員のコメント】

イドウェイバスは実用化しているが、よく知られておらず、その言葉はイギリスで初めて知った。ロンドンは混雑税を課税して外部からの車の流入を防ぐが、滞在中の渋滞は酷かった。観光客を乗せたバスや商用車も多く、内部で発生する交通量の抑制が新たな課題だ。

ガイドウェイバスは都市鉄道の代替手段としてコストの安さや、從来考えられる。渋滞対策のほか、子どもの通勤の車が環境破壊する矛盾を抱える。新システムで解決を試みる背後に環境配慮の遺伝子がある。



一般車両が入れない専用走行路をバスは走る

## 不動産の不思議 不動産のふしぎ

んで、駐車場の確保が難しい。車の排気ガスに対する環境配慮もあり、都心部から車を締め出す計画が盛んだ。手段として、公共交通を充実させ、渋滞税を徴収するなどの方策がとられる。さらに、郊外につくつた大規模な駐車場に自家用車を停めてバスに乗り換え、都心までバスで移動する、パークアンドライドが本格的に導入されている。

日本でもパークアンドライドやガイドウェイバスは、古くは旅客輸送に、最後は貨物輸送していた鉄道の線路跡地を利用して、新システムを導入し、路線を走るものを汽車からガイドウェイバス



走るガイドウェイバスは渋滞とは無がどられる。さらに、郊外につくつた大規模な駐車場に自家用車を停めてバスに乗り換え、都心までバスで移動する、パークアンドライドが本格的に導入されている。

日本でもパークアンドライドやガイドウェイバスは、古くは旅客輸送に、最後は貨物輸送していた鉄道の線路跡地を利用して、新システムを導入し、路線を走るものを汽車からガイドウェイバス

のバスとの差別化を図って導入が検討される。パークアンドライドでは、バスが走る道路が渋滞すると予定どおり進めない。一方、専用走行路を走るガイドウェイバスは渋滞とは無縁で、確実性や信頼性に優れる。路面電車とのコスト比較では、路面機械装置が不要で安く済む。また、車両自体のコストも安い。

ケンブリッジのガイドウェイバス